Государственное бюджетное дошкольное образовательное учреждение детский сад №14 комбинированного вида Пушкинского района Санкт-Петербурга

Принята

Общим собранием работников Образовательного учреждения протокол от 29.08.2025 г. №1

Утверждена

заведующим......./Новохацкая И.Б. приказ от 08.10.2025 г. №53

РАБОЧАЯ ПРОГРАММА ПЕДАГОГА-ПСИХОЛОГА

на 2025-2026 учебный год

Педагог-психолог Сизова В.В.

Санкт-Петербург

2025 год.

Содержание

I	Целевой раздел	3
	1.1.Пояснительная записка	3
	1.2. Цель и задачи Программы	4
	1.3.1. Возрастные особенности детей от 4 до 7 лет	5
	1.4. Принципы и подходы к формированию Программы	8
	1.5. Планируемые результаты Программы. Целевые ориентиры	9
II	Содержательный раздел	15
	2.1 Направления деятельности педагога-психолога	15
	2.2 Психологическая диагностика	16
	2.3. Коррекционно-развивающая работа	21
	2.4. Психологическое просвещение	22
	2.5. Психологическая профилактика	22
	2.6. Организационно-методическая работа	23
III	Организационный раздел	24
	3.1. Оснащение кабинета педагога - психолога	24
	3.2 Материально-техническое обеспечение	24
	3.3 Циклограмма работы педагога-психолога	26
	3.4 Перспективный план работы педагога-психолога	27
	ПРИЛОЖЕНИЯ	
	ПРИЛОЖЕНИЕ 1	29
	Примерный перечень тем психологического просвещения	
	ПРИЛОЖЕНИЕ 2	30
	Примерный перечень диагностических методик	
	приложение 3	33
	Календарно-тематическое планирование педагога-психолога с детьми	
	4-5 лет по программе «Цветик-семицветик» под ред.Н. Ю. Куражевой ПРИЛОЖЕНИЕ 4	36
	Календарно-тематическое планирование педагога-психолога с детьми	30
	5-6 лет по программе «Цветик-семицветик» под ред.Н. Ю. Куражевой	
	ПРИЛОЖЕНИЕ 5	39
	Календарно-тематическое планирование педагога-психолога с детьми 6-7 лет по программе «Цветик-семицветик» под ред.Н. Ю. Куражевой	

І. ЦЕЛЕВОЙ РАЗДЕЛ

1.1. ПОЯСНИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСКА

Психологическое сопровождение, согласно Федеральному государственному образовательному стандарту дошкольного образования, является важнейшим условием повышения качества образования в современном детском саду.

Рабочая программа педагога-психолога для обучающихся с тяжелыми нарушениями речи (далее Программа) разработана в соответствии с:

- Конвенцией о правах ребенка;
- Федеральным законом от 29 декабря 2012г. № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации»;
- Приказом Министерства образования и науки РФ от 17.10.2013г.
 №1155 «Об утверждении федерального государственного образовательного стандарта дошкольного образования» (далее ФГОС ДО);
- Приказом Министерства просвещения РФ от 21.01.2019 г. №31 «О внесении изменения в федеральный государственный образовательный стандарт дошкольного образования, утвержденный приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 17 октября 2013 г. № 1155»;
- Приказом Министерства просвещения Российской Федерации от 25.11.2022 №1028 «Об утверждении федеральной образовательной программы дошкольного образования» (зарегистрирован 28.12.2022 №71847);
- Приказом Министерства просвещения Российской Федерации от 24.11.2022 №1022 «Об утверждении федеральной адаптированной образовательной программы дошкольного образования для обучающихся с ограниченными возможностями здоровья» (зарегистрирован 27.01.2023 №72149);
- Приказом Министерства просвещения РФ от 31.07.2020г. №373 «Об утверждении Порядка организации и осуществления образовательной деятельности по основным общеобразовательным программам образовательным программам дошкольного образования» (изменения от 01.12.2022);
- Приказом Министерства просвещения РФ от 1 декабря 2022 г. № 1048 «О внесении изменений В Порядок организации и осуществления образовательной деятельности по основным общеобразовательным программам образовательным программам дошкольного образования, учрежденный приказом Министерства просвещения Российской Федерации от 31 июля 2020 г.№373»;
- Распоряжением МП РФ от 28.12.2020 N P-193 «Об утверждении методических рекомендаций по системе функционирования психологических служб в общеобразовательных организациях»;
- «Санитарно-эпидемиологическими требованиями к организациям воспитания и обучения, отдыха и оздоровления детей и молодежи» от 28.09.2020г (Постановление Главного государственного санитарного врача РФ от 28 сентября 2020 года № 28. Об утверждении санитарных правил СП

2.4.3648-20);

• «Гигиеническими нормативами и требованиями к обеспечению безопасности и (или) безвредности для человека факторов среды обитания» (Постановление Главного государственного санитарного врача РФ от 28.01.2021г. № 26 «Об утверждении СанПиН 1.2.3685- 21»).

Программа разработана на основе Образовательной программы дошкольного образования и Адаптированной образовательной программы для обучающихся с ограниченными возможностями здоровья (тяжелыми нарушениями речи)

Психологическое сопровождение участников образовательного процесса в ГБДОУ предполагает:

- повышение уровня психологической компетентности всех взрослых, взаимодействующих с ребенком, и включает в себя глубокие знания возрастных особенностей и закономерностей развития детской психики, ориентированность на первичность развития базовых познавательных процессов;
- принятие условности возрастных норм, индивидуальности и уникальности каждого ребенка;
- умение распознавать «внешние сигналы» ребенка об утомлении, перевозбуждении, потере интереса к делу, недомогании и др. и правильно их интерпретировать.

Программа определяет содержание и структуру деятельности педагогапсихолога по направлениям: психопрофилактика, психодиагностика, психокоррекция, психологическое консультирование и поддержка ДОУ в работе с детьми от 4 до 7 лет, родителями воспитанников и педагогами ДОУ.

Содержание программы реализуется с учетом возрастных особенностей дошкольников и спецификой ДОУ.

1.2 ЦЕЛЬ И ЗАДАЧИ ПРОГРАММЫ

Цель программы психологического сопровождения образовательного процесса в ДОУ - повышение качества образования путем индивидуализации образовательной деятельности педагога и родителя с ребенком дошкольного возраста сохранение психического здоровья и эмоционального благополучия всех участников образовательного процесса.

Задачи программы:

- 1) Способствовать сохранению психического здоровья всех воспитанников, а также их эмоциональному благополучию.
- 2) Способствовать созданию благоприятных условий развития детей в соответствии с их возрастными и индивидуальными особенностями и склонностями, развития способностей и творческого потенциала каждого ребенка;
- 3) Создавать условия для развития социальных и интеллектуальных качеств личности каждого ребенка, инициативности, самостоятельности и ответственности детей, формирования у них предпосылок учебной деятельности.
- 4) Обеспечить психолого-педагогическую поддержку семье и повышение компетентности родителей (законных представителей) в опросах

- развития и образования, охраны и укрепление здоровья детей.
- 5) Способствовать эмоциональному благополучию родителей и педагогов в процессе общения с ребенком.
- 6) Создавать условия для поддержки образовательных инициатив семьи, в том числе путем включения родителей в непосредственную образовательную деятельность с детьми и поддержку образовательных проектов по инициативе семьи.
- 7) Обеспечить психолого-педагогическую поддержку педагогам и повышение их компетентности в вопросах развития и образования, охраны и укрепления здоровья детей.

Психологическое сопровождение педагога-психолога в образовательном процессе направлено на:

- психологическое просвещение и консультирование педагогов и родителей (законных представителей);
- содействие воспитательной работе педагогам;
- адаптацию ребенка к детскому саду;
- раннее выявление возможных трудностей усвоения программного материала ребенком при групповой форме работы;
 - организацию коррекционно-развивающего взаимодействия с воспитанниками и их родителями (законными представителями).

1.3 ВОЗРАСТНЫЕ ОСОБЕННОСТИ ДЕТЕЙ ОТ 4 ДО 7 ЛЕТ

Дошкольный возраст является важнейшим в развитии человека, так как он заполнен существенными физиологическими, психологическими и социальными изменениями. Это период жизни, который рассматривается в педагогике и психологии как самоценное явление со своими законами, субъективно переживается в большинстве случаев как счастливая, беззаботная, полная приключений и открытий жизнь. Характеристика возрастных особенностей развития детей дошкольного возраста необходима для правильной организации образовательного процесса, как в условиях семьи, так и в условиях дошкольного образовательного учреждения (группы).

Возрастные особенности детей 4-5 лет

Показатели	Нормативы
Ведущая потребность	Потребность в общении; познавательная активность.
Ведущая функция	Наглядно-образное мышление.
Игровая деятельность	Коллективное со сверстниками, ролевой диалог, игровая ситуация.
Отношения со взрослыми	Ситуативно-деловое: взрослый – источник информации.
Отношения со сверстниками	Ситуативно-деловое: сверстник интересен как партнер по сюжетной игре.

Эмоции	Более ровные, старается контролировать; появляются элементы эмоциональной отзывчивости.		
Способ познания	Вопросы, рассказы взрослого, экспериментирование.		
Объект познания	Предметы и явления непосредственно не воспринимаемые.		
Восприятие	Восприятие сенсорных эталонов, свойств предметов.		
Внимание	Внимание зависит от интересов ребенка, развиваются устойчивость и возможность произвольного переключения. Удерживает внимание 10-15 мин. Объем внимания 4-5 предметов.		
Память	Кратковременная; эпизодическое запоминание зависит от вида деятельности. Объем памяти 4-5 предмета из 5, 2-3 действия.		
Мышление	Наглядно-образное.		
Воображение	Репродуктивное; появление элементов творческого воображения.		
Условия успешности	Кругозор взрослого и хорошо развитая речь.		
Новообразования возраста	1. Контролирующая функция речи. 2. Развитие способности выстраивать элементарные умозаключения. 3. Появление элементов сюжетно-ролевой игры.		

Возрастные особенности детей 5-6 лет

Показатели	Нормативы	
Ведущая потребность	Потребность в общении	
Ведущая функция	Воображение	
Игровая деятельность	Усложнение игровых замыслов, длительные игровые объединения.	
Отношения со взрослыми	Внеситуативно-деловое+внеситуативно-личностное: взрослый – источник информации, собеседник.	
Отношения со сверстниками	Ситуативно-деловое: углубление интереса как к партнеру по играм, предпочтении в общении.	
Эмоции	Преобладание ровного оптимистичного настроения.	
Способ познания	Общение со взрослым, сверстником, самостоятельная деятельность, экспериментирование	
Объект познания	Предметы и явления непосредственно не воспринимаемые, нравственные нормы.	

Восприятие	Знания о предметах и их свойствах расширяются (восприятие времени, пространства), организуются в систему и используются в различных сферах деятельности.
Внимание	Начало формирования произвольного внимания. Удерживает внимание 15-20 мин. Объем внимание 8-10 предметов.
Память	Развитие целенаправленного запоминания. Объем памяти 5-7 предметов из 10, 3-4 действия.
Мышление	Наглядно-образное, начало формирования логического мышления.
Воображение	Развитие творческого воображения.
Условия успешности	Собственный широкий кругозор, хорошо развитая речь
Новообразования возраста	 Планирующая функция речи. Предвосхищение результата деятельности. Начало формирования высших чувств (интеллектуальные, моральные, эстетические).

Возрастные особенности детей 6-7 лет

Показатели	Нормативы	
Ведущая потребность	Потребность в общении в и самоутверждение	
Ведущая функция	Общение со сверстниками, осознания своего «Я»	
Игровая деятельность	Усложнение игровых замыслов, длительные игровые объединения, групповые игры	
Отношения со взрослыми	Ситуативно – деловое и ситуативно-личностное: взрослый – источник информации, собеседник.	
Отношения со сверстниками	Ситуативно-деловое: углубление интереса как к партнеру по играм, предпочтении в общении.	
Эмоции Преобладание ровного оптимистичного настроения.		
Способ познания	Общение со взрослым, сверстником, самостоятельная деятельность, экспериментирование	
Объект познания правственные нормы.		
Восприятие	Знания о предметах и их свойствах расширяются (восприятие времени,пространства), организуются в систему и используются в различных видах деятельности.	

Внимание	Умение направлять и удерживать внимание на предметах и объектах. Удерживает внимание до 30 мин. Объем внимание 10 предметов.	
Память	Сформированность произвольной зрительной и слуховой памяти. Объем памяти 8-10 предметов из 10, 4-5 действия.	
Мышление	Наглядно-образное, формируется логическое мышление, умение сравнивать, устанавливать причинно- следственные связи.	
Воображение	Развитие творческого воображения стереотипности образов.	
Условия успешности	Собственный широкий кругозор, хорошо развитая речь, развитие самосознания	
Новообразования возраста	 Планирующая функция речи. Предвосхищение результата деятельности. Формирование высших чувств (интеллектуальные, моральные, эстетические) Осознание своего «Я» 	

1.4 ПРИНЦИПЫ И ПОДХОДЫ К ФОРМИРОВАНИЮ ПРОГРАММЫ

При разработке Программы учитывались научные подходы формирования личности ребенка:

- Культурно-исторический подход (Л.С. Выготский, А.Р. Лурия)
- Деятельностный подход (Л.А. Венгер, В.В.Давыдов, А.В.Запорожец, А.Н.Леонтьев, Н.Н.Поддьяков, Д.Б. Эльконин и др.)
 - Личностный подход (Л.И. Божович, Л.С. Выготский, А.В.Запорожец, А.Н.Леонтьев, В.А.Петровский, Д.Б. Эльконин и др.)

Программа построена на основе принципов Федеральной образовательной программы ДО, установленных ФГОС ДО:

- 1) Полноценное проживание ребенком всех этапов детства (младенческого, раннего и дошкольного возрастов), обогащение (амплификация) детского развития;
- 2) Построение образовательной деятельности на основе индивидуальных особенностей каждого ребенка, при котором сам ребенок становится активным в выборе содержания своего образования, становится субъектом образования;
- 3) Содействие и сотрудничество детей и родителей (законных представителей), совершеннолетних членов семьи, принимающих участие в воспитании детей младенческого, раннего и дошкольного возрастов, а также педагогических работников;
- 4) Признание ребенка полноценным участником (субъектом) образовательных отношений;

- 5) Поддержка инициативы детей в различных видах деятельности;
- 6) Сотрудничество ДОО с семьей;
- 7) Приобщение детей к социокультурным нормам, традициям семьи, общества и государства;
- 8) Формирование познавательных интересов и познавательных действий ребенка в различных видах деятельности;
- 9) Возрастная адекватность дошкольного образования (соответствие условий, требований, методов возрасту и особенностям развития);
 - 10) Учет этнокультурной ситуации развития детей.

1.5 ПЛАНИРУЕМЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ПРОГРАММЫ КРИТЕРИИ РЕЗУЛЬТАТИВНОСТИ ПРОГРАММЫ.

Планируемые результаты программы психологического сопровождения образовательного процесса в ДОУ согласуются с представленными во ФГОС ДО и ФОП ДО целевыми ориентирами.

Критерии результативности деятельности педагога – психолога:

- 1) обеспечение учета специфики возрастного психофизического развития воспитанников при реализации основной общеобразовательной программы;
- 2) достижение необходимого уровня психолого-педагогической компетентности педагогов и родителей,
- 3) сформированность у воспитанников ценностных установок на здоровый и безопасный образ жизни;
- 4) обеспечение дифференцированного и индивидуализированного обучения, в том числе реализация индивидуальных образовательных маршрутов и психологического сопровождения образовательного процесса;
- 5) функционирование системы мониторингов возможностей и способностей воспитанников, выявления и поддержки одаренных детей, детей с особыми образовательными потребностями;
- 6) сформированность коммуникативных навыков у воспитанников;
- 7) реализация всех форм психолого-педагогического сопровождения участников образовательного процесса (диагностика, консультирование, коррекционно развивающая работа, профилактика, просвещение).

Планируемые результаты в дошкольном возрасте (к 5 годам):

- ребенок проявляет интерес к разнообразным физическим упражнениям, действиям с физкультурными пособиями, настойчивость для достижения результата, испытывает потребность в двигательной активности;
- ребенок демонстрирует координацию, быстроту, силу, выносливость, гибкость, ловкость, развитие крупной и мелкой моторики, активно и с интересом выполняет основные движения, общеразвивающие упражнения и элементы спортивных упражнений, с желанием играет в подвижные игры, ориентируется

в пространстве, переносит освоенные движения в самостоятельную деятельность;

- ребенок стремится узнать о правилах здорового образа жизни, готов элементарно охарактеризовать свое самочувствие, привлечь внимание взрослого в случае недомогания;
- ребенок стремится к самостоятельному осуществлению процессов личной гигиены, их правильной организации;
- ребенок выполняет самостоятельно правила общения со взрослым, внимателен к его словам и мнению, стремится к познавательному, интеллектуальному общению со взрослыми: задает много вопросов поискового характера, стремится к одобряемым формам поведения, замечает ярко выраженное эмоциональное состояние окружающих людей, по примеру педагога проявляет сочувствие;
- ребèнок без напоминания взрослого здоровается и прощается, говорит "спасибо" и "пожалуйста";
- ребенок демонстрирует стремление к общению со сверстниками, по предложению педагога может договориться с детьми, стремится к самовыражению в деятельности, к признанию и уважению сверстников;
- ребенок познает правила безопасного поведения и стремится их выполнять в повседневной жизни;
- ребенок самостоятелен в самообслуживании;
- ребенок проявляет познавательный интерес к труду взрослых, профессиям, технике; отражает эти представления в играх;
- ребенок стремится к выполнению трудовых обязанностей, охотно включается в совместный труд со взрослыми или сверстниками;
- ребенок инициативен в разговоре, использует разные типы реплик и простые формы объяснительной речи, речевые контакты становятся более длительными и активными

ребенок большинство звуков произносит правильно, пользуется средствами эмоциональной и речевой выразительности;

- ребенок самостоятельно пересказывает знакомые сказки, с небольшой помощью взрослого составляет описательные рассказы и загадки;
- ребенок проявляет словотворчество, интерес к языку, с интересом слушает литературные тексты, воспроизводит текст;
- ребенок способен рассказать о предмете, его назначении и особенностях, о том, как он был создан;
- ребенок проявляет стремление к общению со сверстниками в процессе познавательной деятельности, осуществляет обмен информацией; охотно сотрудничает со взрослыми не только в совместной деятельности, но и в свободной самостоятельной; отличается высокой активностью и любознательностью;
- ребенок активно познает и называет свойства и качества предметов, особенности объектов природы, обследовательские действия; объединяет предметы и объекты в видовые категории с указанием характерных признаков;
- ребенок задает много вопросов поискового характера, включается в деятельность экспериментирования, использует исследовательские действия, предпринимает попытки сделать логические выводы;
- ребенок с удовольствием рассказывает о себе, своих желаниях, достижениях,

семье, семейном быте, традициях; активно участвует в мероприятиях и праздниках, готовящихся в группе, в ДОО, имеет представления о малой родине, названии населенного пункта, улицы, некоторых памятных местах;

- ребенок имеет представление о разнообразных представителях живой природы родного края, их особенностях, свойствах объектов неживой природы, сезонных изменениях в жизни природы, явлениях природы, интересуется природой, экспериментирует, положительно относится ко всем живым существам, знает правила поведения в природе, стремится самостоятельно ухаживать за растениями и животными, беречь их;
- ребенок владеет количественным и порядковым счетом в пределах пяти, умением непосредственно сравнивать предметы по форме и величине, различает части суток, знает их последовательность, понимает временную последовательность "вчера, сегодня, завтра", ориентируется от себя в движении; использует математические представления для познания окружающей действительности;
- ребенок проявляет интерес к различным видам искусства, эмоционально откликается на отраженные в произведениях искусства действия, поступки, события;
- ребенок проявляет себя в разных видах музыкальной, изобразительной, театрализованной деятельности, используя выразительные и изобразительные средства;
- ребенок использует накопленный художественно-творческой опыт в самостоятельной деятельности, с желанием участвует в культурно-досуговой деятельности (праздниках, развлечениях и других видах культурно- досуговой деятельности);
- ребенок создает изображения и постройки в соответствии с темой, используя разнообразные материалы, владеет техническими и изобразительными умениями;
- ребенок называет роль до начала игры, обозначает новую роль по ходу игры, активно использует предметы-заместители, предлагает игровой замысел и проявляет инициативу в развитии сюжета, активно включается в ролевой диалог, проявляет творчество в создании игровой обстановки;
- ребенок принимает игровую задачу в играх с правилами, проявляет интерес к результату, выигрышу; ведет негромкий диалог с игрушками, комментирует их "действия" в режиссерских играх.

Планируемые результаты в дошкольном возрасте (к 6 годам):

- ребенок демонстрирует ярко выраженную потребность в двигательной активности, проявляет интерес к новым и знакомым физическим упражнениям, пешим прогулкам, показывает избирательность и инициативу при выполнении упражнений, имеет представления о некоторых видах спорта, туризме, как форме активного отдыха;
- ребенок проявляет осознанность во время занятий физической культурой, демонстрирует выносливость, быстроту, силу, гибкость, ловкость, координацию, выполняет упражнения в заданном ритме и темпе, способен проявить творчество при составлении несложных комбинаций из знакомых упражнений;
- ребенок проявляет доступный возрасту самоконтроль, способен привлечь внимание других детей и организовать знакомую подвижную игру;
- ребенок проявляет духовно-нравственные качества и основы патриотизма в

процессе ознакомления с видами спорта и достижениями российских спортсменов;

- ребенок владеет основными способами укрепления здоровья (закаливание, утренняя гимнастика, соблюдение личной гигиены, безопасное поведение и другие); мотивирован на сбережение и укрепление собственного здоровья и здоровья окружающих;
- ребенок настроен положительно по отношению к окружающим, охотно вступает в общение со взрослыми и сверстниками, проявляет сдержанность по отношению к незнакомым людям, при общении со взрослыми и сверстниками ориентируется на общепринятые нормы и правила культуры поведения, проявляет в поведении уважение и привязанность к родителям (законным представителям), демонстрирует уважение к педагогам, интересуется жизнью семьи и ДОО;
- ребенок способен различать разные эмоциональные состояния взрослых и сверстников, учитывает их в своем поведении, откликается на просьбу помочь, в оценке поступков опирается на нравственные представления;
- ребенок проявляет активность в стремлении к познанию разных видов труда и профессий, бережно относится к предметному миру как результату труда взрослых, стремится участвовать в труде взрослых, самостоятелен, инициативен в самообслуживании, участвует со сверстниками в разных видах повседневного и ручного труда;
- ребенок владеет представлениями о безопасном поведении, соблюдает правила безопасного поведения в разных видах деятельности, демонстрирует умения правильно и безопасно пользоваться под присмотром взрослого бытовыми предметами и приборами, безопасного общения с незнакомыми животными, владеет основными правилами безопасного поведения на улице;
- ребенок регулирует свою активность в деятельности, умеет соблюдать очередность и учитывать права других людей, проявляет инициативу в общении и деятельности, задает вопросы различной направленности, слушает и понимает взрослого, действует по правилу или образцу в разных видах деятельности, способен к произвольным действиям;
- ребенок проявляет инициативу и самостоятельность в процессе придумывания загадок, сказок, рассказов, владеет первичными приемами аргументации и доказательства, демонстрирует богатый словарный запас, безошибочно пользуется обобщающими словами и понятиями, самостоятельно пересказывает рассказы и сказки, проявляет избирательное отношение к произведениям определенной тематики и жанра;
- ребенок испытывает познавательный интерес к событиям, находящимся за рамками личного опыта, фантазирует, предлагает пути решения проблем, имеет представления о социальном, предметном и природном мире;
- ребенок устанавливает закономерности причинно-следственного характера, приводит логические высказывания; проявляет любознательность;
- ребенок использует математические знания, способы и средства для познания окружающего мира; способен к произвольным умственным действиям; логическим операциям анализа, сравнения, обобщения, систематизации, классификации и другим, оперируя предметами разными по величине, форме, количеству; владеет счетом, ориентировкой в пространстве и времени;
- ребенок знает о цифровых средствах познания окружающей действительности, использует некоторые из них, придерживаясь правил

безопасного обращения с ними;

- ребенок проявляет познавательный интерес к населенному пункту, в котором живет, знает некоторые сведения о его достопримечательностях, событиях городской и сельской жизни; знает название своей страны, еè государственные символы;
- ребенок имеет представление о живой природе разных регионов России, может классифицировать объекты по разным признакам; имеет представление об особенностях и потребностях живого организма, изменениях в жизни природы в разные сезоны года, соблюдает правила поведения в природе, ухаживает за растениями и животными, бережно относится к ним;
- ребенок проявляет интерес и (или) с желанием занимается музыкальной, изобразительной, театрализованной деятельностью; различает виды, жанры, формы в музыке, изобразительном и театральном искусстве; проявляет музыкальные и художественно-творческие способности;
- ребенок принимает активное участие в праздничных программах и их подготовке; взаимодействует со всеми участниками культурно-досуговых мероприятий;
- ребенок самостоятельно определяет замысел рисунка, аппликации, лепки, постройки, создает образы и композиционные изображения, интегрируя освоенные техники и средства выразительности, использует разнообразные материалы;
- ребенок согласовывает свои интересы с интересами партнеров в игровой деятельности, умеет предложить и объяснить замысел игры, комбинировать сюжеты на основе разных событий, создавать игровые образы, управлять персонажами в режиссерской игре;
- ребенок проявляет интерес к игровому экспериментированию, развивающим и познавательным играм, в играх с готовым содержанием и правилами действует в точном соответствии с игровой задачей и правилами.

Планируемые результаты на этапе завершения освоения образовательной программы (к концу дошкольного возраста):

- у ребенка сформированы основные психофизические и нравственноволевые качества;
- ребенок владеет основными движениями и элементами спортивных игр, может контролировать свои движение и управлять ими;
- ребенок соблюдает элементарные правила здорового образа жизни и личной гигиены;
- ребенок результативно выполняет физические упражнения (общеразвивающие, основные движения, спортивные), участвует в туристских пеших прогулках, осваивает простейшие туристские навыки, ориентируется на местности;
- ребенок проявляет элементы творчества в двигательной деятельности;
- ребенок проявляет нравственно-волевые качества, самоконтроль и может осуществлять анализ своей двигательной деятельности;
- ребенок проявляет духовно-нравственные качества и основы патриотизма в ходе занятий физической культурой и ознакомлением с достижениями российского спорта;
- ребенок имеет начальные представления о правилах безопасного поведения в двигательной деятельности; о том, что такое здоровье, понимает, как

поддержать, укрепить и сохранить его;

- ребенок владеет навыками личной гигиены, может заботливо относиться к своему здоровью и здоровью окружающих, стремится оказать помощь и поддержку другим людям;
- ребенок соблюдает элементарные социальные нормы и правила поведения в различных видах деятельности, взаимоотношениях со взрослыми и сверстниками;
- ребенок владеет средствами общения и способами взаимодействия со взрослыми и сверстниками; способен понимать и учитывать интересы и чувства других; договариваться и дружить со сверстниками; старается разрешать возникающие конфликты конструктивными способами;
 - ребенок способен понимать свои переживания и причины их возникновения, регулировать свое поведение и осуществлять выбор социально одобряемых действий в конкретных ситуациях, обосновывать свои ценностные ориентации;
 - ребенок стремится сохранять позитивную самооценку;
- ребенок проявляет положительное отношение к миру, разным видам труда, другим людям и самому себе;
 - у ребенка выражено стремление заниматься социально значимой деятельностью;
 - ребенок способен откликаться на эмоции близких людей, проявлять эмпатию (сочувствие, сопереживание, содействие);
 - ребенок способен к осуществлению социальной навигации как ориентации в социуме и соблюдению правил безопасности в реальном и цифровом взаимодействии;
 - ребенок способен решать адекватные возрасту интеллектуальные, творческие и личностные задачи; применять накопленный опыт для осуществления различных видов детской деятельности, принимать собственные решения и проявлять инициативу;
 - ребенок владеет речью как средством коммуникации, ведет диалог со взрослыми и сверстниками, использует формулы речевого этикета в соответствии с ситуацией общения, владеет коммуникативно-речевыми умениями;
 - ребенок знает и осмысленно воспринимает литературные произведения различных жанров, имеет предпочтения в жанрах литературы, проявляет интерес к книгам познавательного характера, определяет характеры персонажей, мотивы их поведения, оценивает поступки литературных героев;
 - ребенок обладает начальными знаниями о природном и социальном мире, в котором он живет; о себе, собственной принадлежности и принадлежности других людей к определенному полу; составе семьи, родственных отношениях и взаимосвязях, семейных традициях; об обществе, его национально-культурных ценностях; государстве и принадлежности к нему;
 - ребенок проявляет любознательность, активно задает вопросы взрослым и сверстникам; интересуется субъективно новым и неизвестным в окружающем мире; способен самостоятельно придумывать объяснения явлениям природы и поступкам людей; склонен наблюдать, экспериментировать; строить смысловую картину окружающей реальности, использует основные культурные способы деятельности;
 - ребенок имеет представление о жизни людей в России, имеет некоторые

представления о важных исторических событиях Отечества; имеет представление о многообразии стран и народов мира;

- ребенок способен применять в жизненных и игровых ситуациях знания о количестве, форме, величине предметов, пространстве и времени, умения считать, измерять, сравнивать, вычислять и тому подобное;
- ребенок способен воспринимать и понимать произведения различных видов искусства, имеет предпочтения в области музыкальной, изобразительной, театрализованной деятельности;
- ребенок выражает интерес к культурным традициям народа в процессе знакомства с различными видами и жанрами искусства; обладает начальными знаниями об искусстве;
- ребенок владеет умениями, навыками и средствами художественной выразительности в различных видах деятельности и искусства; использует различные технические приемы в свободной художественной деятельности;
- ребенок имеет разнообразные познавательные умения: определяет противоречия, формулирует задачу исследования, использует разные способы и средства проверки предположений: сравнение с эталонами, классификацию, систематизацию.
 - ребенок имеет представление о некоторых наиболее ярких представителях живой природы России и планеты, их отличительных признаках, среде обитания, потребностях живой природы, росте и развитии живых существ; свойствах неживой природы, сезонных изменениях в природе, наблюдает за погодой, живыми объектами, имеет сформированный познавательный интерес к природе, осознанно соблюдает правила поведения в природе, знает способы охраны природы, демонстрирует заботливое отношение к ней;

ІІ СОДЕРЖАТЕЛЬНЫЙ РАЗДЕЛ

2.1 НАПРАВЛЕНИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПЕДАГОГА - ПСИХОЛОГА

Содержание работы педагога-психолога ДОУ со всеми участниками образовательного процесса строится по основным направлениям деятельности: психологическая диагностика, психологическая коррекция и развитие, психологическое просвещение, психологическая профилактика, психологическое консультирование, организационно-методическая деятельность, экспертная деятельность.

Педагог-психолог осуществляет деятельность в пределах своей профессиональной компетентности, работая с детьми, имеющими разные уровни психического развития.

Деятельность педагога-психолога ДОУ регламентирована профессиональным стандартом «Педагог-психолог (психолог в сфере образования)», утвержденным приказом Минтруда России от 24.07.2015 г. № 514н. Данный приказ определяет основные направления работы (трудовые функции) педагога-психолога и их содержание.

Психологическая диагностика — психолого-педагогическое изучение индивидуальных особенностей личности с целью выявления особенностей психического развития ребенка, сформированности определенных психологических новообразований, соответствия уровня развития познавательных процессов, личностных и межличностных образований возрастным ориентирами требованиям общества.

Участие ребенка в психологической диагностике допускается только с согласия его родителей (законных представителей).

Результаты психологической диагностики используются для решения задач психологического сопровождения и проведения квалифицированной коррекции развития детей. Основные методы психодиагностики — тестирование, наблюдение, беседа с применением проективных техник, приемов арт-терапии.

Диагностическая работа включает:

- своевременное выявление детей, нуждающихся в психолого-педагогическом сопровождении;
- раннюю (с первых дней пребывания обучающегося в ДОУ) диагностику отклонений в развитии и анализ причин трудностей социальной адаптации;
- комплексный сбор сведений об обучающемся на основании диагностической информации от специалистов разного профиля;
- определение уровня актуального и зоны ближайшего развития обучающегося с OB3, с трудностями в обучении и социализации, выявление его резервных возможностей;
- изучение уровня общего развития обучающегося (с учетом особенностей нозологической группы) возможностей вербальной и невербальной коммуникации со сверстниками и взрослыми;
- изучение развития эмоционально-волевой сферы и личностных особенностей обучающихся;
- изучение индивидуальных образовательных и социально-коммуникативных потребностей обучающихся;
- изучение социальной ситуации развития и условий семейного воспитания ребенка;
- изучение уровня адаптации и адаптивных возможностей обучающихся;
- изучение направленности детской одарённости;
- мониторинг развития детей и предупреждение возникновения психолого-педагогических проблем в их развитии;
- всестороннее психолого-пелагическое изучение личности ребенка;
- выявление и изучение неблагоприятных факторов социальной среды и рисков образовательной среды;
- системный разносторонний контроль специалистов за уровнем и динамикой развития обучающегося, а также за созданием необходимых условий соответствующих особым (индивидуальным) образовательным потребностям обучающегося.

Психодиагностический инструментарий	Направление/цель психодиагностического обследования	Возраст	Форма проведения
ДИАГНОСТИКА ПОЗН	НАВАТЕЛЬНЫХ ПРОЦЕССОЙ	3	
Метод «корректурных проб» Анфимова- Бурдона	Исследования внимания, утомляемости, темпа деятельности, работоспособности, умственной продуктивности, произвольности	Модификация для детей дошкольного возраста	Индивидуальная / подгрупповая
Альбом «Нейропсихологическая диагностика в детском возрасте» Ж.М.Глозман, А.Ю.Потанина, А.Е.Соболева	Комплексная оценка произвольности, регуляции и характеристик высших психических функций и аффективного состояния.	Модификация для детей дошкольного возраста	Индивидуальная
Методика запоминания 10 слов А.Р. Лурия.	Исследование характеристик вербальной памяти, утомляемости, внимания.	Модификация для детей дошкольного возраста	Индивидуальная
Тест Торренса «Завершение картинок» (адаптация А.Н. Воронина).	Диагностика творческого мышления.	Модификация для детей дошкольного возраста	Индивидуальная
Экспресс-диагностика в детском саду: Комплект материалов для педагоговпсихологов детских дошкольных образоват. учреждений, Н.Н.Павловой, Л.Г. Руденко.	Комплексное обследование познавательных процессов.	Для детей дошкольного возраста 3-7	Индивидуальная
Психолого- педагогическая диагностика развития детей под. ред. Е.А. Стребелевой	Изучения уровня познавательного развития	Для детей от 3 до 7 лет.	Индивидуальная
Тест «Нарисуй человека» Ф. Гудинаф, К. Маховер и т.д.	Исследование уровня психического и интеллектуального развития ребенка.	Для детей дошкольного возраста	Индивидуальная
Тест Дж. Равена.	Измерение уровня интеллектуального развития.	С 5 лет.	Индивидуальная

ДИАГНОСТИКА ПРЕДПОСЫЛОК УЧЕБНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ И ГОТОВНОСТИ К ШКОЛЕ «Графический Старший диктант» Диагностика Индивидуальная Д.Б. Эльконина.; дошкольный / подгрупповая сформированности Гуткина Н.И «Домик» предпосылок возраст учебной деятельности, умение действовать ПО правилу, самостоятельно действовать указанию взрослого, ориентироваться на систему условий задачи, выявляет произвольность действий и сформированность эмоционально-волевой сферы, выявление пространственной ориентировки развитие движений, мелких зрительно-моторной координации, мелкой моторики, самостоятельного анализа образца. Веракса H.E. Определение Для детей Индивидуальная уровня подготовитель «Диагностика развития познавательных готовности ребенка процессов ных групп школе» Скрининговая программа Комплексная Модификация Индивидуальная/ диагностика диагностики психофизиологических ДЛЯ детей подгрупповая интеллектуальных функций, сформированности дошкольного учебной сформированности 5-7 предпосылок возраста деятельности предпосылок учебной лет Е.А. Екжановой деятельности. Беседа Для школе Исследование отношения к летей Индивидуальная Т.А. Нежновой. школе. подготовитель ных групп «Изучение Исследование учебной Для Индивидуальная учебной детей мотивации» мотивации. подготовитель М.Р. Гинзбурга. ных групп А.Л. Венгер Исследование учебной Для детей Индивидуальная «Мотивационная мотивации. подготовитель готовность». ных групп

ДИАГНОСТИКА ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ В ДОШКОЛЬНОМ КОЛЛЕКТИВЕ			
Проективный тест личностных отношений, социальных эмоций «Домики» О.А. Ореховой.	Эмоциональное принятие новой социальной ситуации.	Модификаци я для детей дошкольного возраста	Индивидуальная
Т.С.Воробьева «Методика диагностики эмоционального благополучия»	Исследование эмоциональной сферы	Старший дошкольный возраст	Индивидуальная/ групповая
диагностика сво	ОЙСТВ ЛИЧНОСТНОЙ И СФЕРЫ	ЭМОЦИОНА	льно-волевой
Методика «Лесенка». В.Г. Щур.	Диагностика самооценки.	Старший дошкольный возраст 5-7 лет	Индивидуальная
«Тест тревожности» Р. Темпл, М. Дорки, В. Амен).	Исследование ситуативной и личностной тревожности.	Старший дошкольный возраст	Индивидуальная
Детский апперцептивный тест (КАТ) Беллак Л., Беллак С.	Изучение личностных особенностей, взаимоотношений в семье и, братьями и сестрами	С4 лет	Индивидуальная.
Методика «Страхи в домиках». Модификация М.А. Панфиловой.	Диагностика страхов ребенка.	С 3 лет.	Индивидуальная.
«Кактус» Панфилова М.А.	Определения уровня агрессии	С5 лет	Индивидуальная.
А.Л.Венгер «Несуществующее животное»	Изучение эмоциональноволевой сферы, личностных особенностей	С5лет	Индивидуальная.

ДИАГНОСТИКА СЕМЕЙНЫХ ОТНОШЕНИЙ			
Проективная методик «Рисунок семьи Венгер А.Л.	1 ''	Модификаци я для детей дошкольного возраста	Индивидуальная
«Опросник родительского отношения» Столи В.В., Варга А.Я		Родители	Индивидуальная
	ДИАГНОСТИКА ПЕДАГО	ГОВ	
«Поведение в конфликте» К. Томас	Определение стратегии поведения в конфликтной ситуации	Педагоги	Индивидуальная
Бойко В.В «Диагностика уровн эмоционального выгорания»	Определить уровень эмоционального выгорания	Педагоги	Индивидуальная

Диагностическое сопровождение родителей дошкольников:

- Анкетирование родителей по вопросам подготовки детей к обучению в школе.
- Опросник «Анализ семейных взаимоотношений» (диагностика типа семейного воспитания и характера его нарушений, автор Э.Г. Эйдемиллер), по запросу.
- Тест семейная социограмма Э.Г. Эйдемилира, по запросу.
- Методика диагностики родительского отношения (ОРО) (А.Я. Варга, В.В. Столин), по запросу.
- Опросник «Измерение родительских установок и реакций» (изучение общих особенностей воспитания, авторы Е.С. Шефер, Р.К. Белл), по запросу.

Диагностика в сопровождении педагогического коллектива ДОУ:

- Опросник Профессиональное (эмоциональное) выгорание (MBI) адаптация Водопьянова Н.Е.,
- Опросник Профессиональное (эмоциональное) выгорание. Методика К. Маслач и С. Джексон.
- Измерение эмоционального интеллекта опросник ЭМИН(Д.В. Люсин)
- Шкала психологического благополучия К. Риффа (адаптация Л.А. Пергаменщик, Н.Н. Лепешинский).
- Шкала оценки мотивации одобрения Ю.Л. Ханина (адаптация Марлоу-Кроуна).
- Методика диагностики коммуникативных установок В.В. Бойко

Психодиагностическое обследование проводится:

- Для оптимизации образовательного процесса и динамики развития детей с ОВЗ в ДОУ с апреля по май проводится скрининг-диагностика воспитанников ДОУ на предмет определения уровня развития познавательных процессов (восприятие, внимание, память, мышление и др.) и эмоционально-личностной сферы.
- Ежегодно в марте проводится психологическое обследование детей на определение уровня развития познавательных процессов для прохождения процедуры ППк и ПМПК с целью зачисления детей в группы комбинированной направленности для детей с ТНР.
- В течение всего учебного года по запросам участников образовательного процесса (педагогов, родителей) проводится дополнительная углубленная диагностика развития ребенка.
- Ежегодно в январе-феврале проводится психодиагностическое обследование с целью изучения особенностей психоэмоциональной сферы педагогов для профилактики «профессионального (эмоционального) выгорания».
- По завершению периода адаптации для вновь поступивших детей в ноябре-декабре проводится обследование детей на определение уровня адаптации к ДОУ (Лист адаптации).
- Диагностическое обследование уровня психологической готовности к обучению к школе проводится в подготовительных к школе группах в сентябре и апреле месяце.

2.3 КОРРЕКЦИОННО-РАЗВИВАЮЩАЯ РАБОТА

Коррекционно-развивающая работа педагога-психолога направлена на обеспечение коррекции нарушений развития детей с ОВЗ, посещающих дошкольное учреждение, оказание им квалифицированной психологической помощи в освоении АОП ДО ГБДОУ по результатам диагностического обследования и заключений ППк, с учетом заключений ТПМПК; их разностороннее развитие с учетом возрастных и индивидуальных особенностей, социальной адаптации.

Коррекционно-развивающая работа проводится индивидуально и по подгруппам с разной степенью регулярности в зависимости от поставленных задач.

Коррекционно-развивающая работа с дошкольниками организуется при согласии родителей (законных представителей).

При выраженных нарушениях в развитии по решению ППк на дошкольника составляется Индивидуальный образовательный маршрут.

Задачи коррекционно – развивающей работы

- выбор оптимальных для развития обучающегося коррекционноразвивающих программ (методик) психолого-педагогического сопровождения в соответствии с его особыми (индивидуальными) образовательными потребностями;
- организация, разработка и проведение специалистами индивидуальных и групповых коррекционно-развивающих занятий, необходимых для преодоления нарушений поведения и развития, трудностей в освоении

- образовательной программы и социализации;
- коррекция и развитие высших психических функций;
- развитие эмоционально-волевой и личностной сферы обучающегося и психологическую коррекцию его поведения;
- развитие коммуникативных способностей, социального и эмоционального интеллекта обучающихся, формирование их коммуникативной компетентности;
- коррекция и развитие психомоторной сферы, координации и регуляции движений;
- создание условий, обеспечивающих развитие, обучение и воспитание детей с ярко выраженной познавательной направленностью, высоким уровнем умственного развития или иной направленностью одаренности;
- создание насыщенной развивающей среды для разных видов деятельности;
- оказание поддержки ребенку в случаях неблагоприятных условий жизни, психотравмирующих обстоятельствах при условии информирования соответствующих структур социальной защиты;
- преодоление педагогической запущенности в работе с обучающимся, стремление устранить неадекватные методы воспитания в семье во взаимодействии родителей (законных представителей) с детьми;

2.4 ПСИХОЛОГИЧЕСКОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ

Психологическое просвещение направлено на повышение психологической компетенции педагогов и родителей.

Различные формы просветительской деятельности (лекции, беседы, информационные стенды, печатные материалы, электронные ресурсы), направленные на разъяснение участникам образовательных отношений — обучающимся (в доступной для дошкольного возраста форме), их родителям (законным представителям), педагогам — вопросов, связанных с особенностями образовательного процесса и психолого-педагогического сопровождения обучающихся, в том числе с ОВЗ, трудностями в обучении и социализации;

2.5. ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ ПРОФИЛАКТИКА

Одно из приоритетных направлений в деятельности педагога-психолога. *Цель психологической профилактики*: обеспечить раскрытие возможностей возраста, снизить влияние рисков на развитие ребенка, обеспечить раскрытие его индивидуальности (склонностей, интересов, предпочтений), предупредить нарушения в становлении личностной и интеллектуальной сфер через создание благоприятных психологических условий в образовательном учреждении.

Психологическая профилактика направлена на развитие коммуникативных способностей и социальной адаптации детей, развитие познавательных и творческих способностей детей, игровой деятельности как ведущей в дошкольном возрасте, развитие эмоциональной сферы, мотивационной.

Работа, направленная на профилактику «эмоционального выгорания», создание в ДОУ благоприятного психологического климата, на профилактику и своевременное разрешение конфликтов, повышение эффективности в работе с

детьми и родителями, профессионального и личностного роста реализуется посредством проведения индивидуальных консультаций, выступлениях на педагогических часах, тренингах.

Вид работы.	Цель работы.	Форма отчетности.	Срок проведения.
Консультации для родителей: «Содержание психолого-педагогический работы вдетском саду. Психологическая готовность к школе».	Повышение психологической компетенции родителей.	Протоколы родительских собраний.	Сентябрь - октябрь
Оформление стенда. «Информация психолога»	Повышения уровня психологической культуры педагогов и родителей.	Папка тематических консультаций психолога.	В течение года
Практикум для педагогов: «Психоэмоциональная саморегуляция педагога ДОУ».	Обогащение запаса психологических знаний педагогов	Журнал учета групповых работ.	Ноябрь.

2.6 ОРГАНИЗАЦИОННО-МЕТОДИЧЕСКАЯ РАБОТА

Вид работы.	Цель работы.	Срок проведения.
Консультации и семинары в рамках районных, городских психологических центров.	Повышение психологической ориентированности в частных вопросах и методиках.	По плану работы МО.
Изготовление рабочего стимульного материала; оформление кабинета психолога.	Улучшение материальной базы для работы.	В течение года.

Работа с новинками	Подготовка к семинарам,	В течение года.
психологической и	педсоветам,	
методической литературы	разработка планов занятий.	
		!

III. ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ РАЗДЕЛ

3.1 ОСНАЩЕНИЕ КАБИНЕТА ПЕДАГОГА-ПСИХОЛОГА

Кабинет педагога-психолога оборудован таким образом, чтобы способствовать реализации трех основных функций: диагностической, коррекционно-развивающей и релаксационной.

Созданная пространственно — предметная среда, позволяет обеспечить психологический комфорт для каждого ребёнка, создать возможности для развития познавательных процессов, речи и эмоционально — волевой сферы.

Зона для проведения коррекционно — развивающих индивидуальных и групповых занятий хорошо освещена и включает в себя:

- столы детские;
- стулья детские;

Консультативная зона включает в себя:

- Рабочий стол педагога психолога;
- Шкаф для хранения документов;
- Документы, регламентирующие деятельность педагога психолога;
- Набор диагностических методик;
- Стимульный материал для проведения диагностики.

В кабинете педагога-психолога также имеются:

- Игрушки, способствующие установлению контакта с детьми;
- Комплексы наглядных материалов для психолого-педагогического обследования детей разных возрастных групп с разным уровнем сложности в каждой возрастной группе;

3.2 МЕТОДИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНЕИЕ ПРОГРАММЫ ПО НАРПАВЛЕНИЯМ РАБОТЫ ПЕДАГОГА-ПСИХОЛОГА

Психологическая диагностика

- 1. Венгер А.Л. Психологические рисуночные тесты: Иллюстрированное руководство. Владос-Пресс, 2003.
- 2. Гуткина Н.И. Психологическая готовность к школе. Питер, 2004.
- 3. Павлова Н.Н., Руденко Л.Г. экспресс-диагностика в детском саду: Комплект материалов для педагогов-психологов детских образовательных учреждений. Генезис, 2008.
- 4. Стребелева Е.С.. Психолого педагогическая диагностика развития детей раннего и дошкольного возраста. Просвещение, 2005.
- 5. Безруких М.М. Готов ли ребенок к школе. Тетрадь для занятий с детьми. Методические рекомендации. Вента-Граф, 2001.
- 6. Глозман Ж.М., Потанина А.Ю., Соболева А.Е.Нейропсихологическая

диагностика дошкольного возраста. Питер, 2008.

7. Веракса Н.Е. Диагностика готовности ребенка к школе. Пособие для педагогов дошкольных учреждений. Мозаика- Синтез, 2008.

Психологическая коррекция

- 1. «Цветик семицветик». Программа психолого-педагогических занятий для дошкольников 6-7 лет «Приключения будущих первоклассников». Куражева Н.Ю. (и др.); под ред. Куражевой Н.Ю. СПб.: Речь, 2014.
- 2. «Цветик семицветик». Программа психолого-педагогических занятий для дошкольников 5-6 лет. Куражева Н.Ю. (и др.); под ред. Куражевой Н.Ю. СПб.: Речь, 2016.
- 3. «Цветик семицветик». Программа психолого-педагогических занятий для дошкольников 4-5 лет. Куражева Н.Ю. (и др.); под ред. Куражевой Н.Ю. СПб.: Речь, 2016.
- 4. Коррекционно-развивающая программа «Поиграй-ка!» Петрушина О.В. Коррекционно развивающие технологии в ДОУ: программы развития личностной, познавательной., эмоционально-волевой сферы детей, диагн. комплекс/ авт.-сост. Годовникова Л.В. Волгоград: Учитель, 2013.
- 5. Подарки фей. Развивающая сказкотерапия для детей. Капская А.Ю, Мирончик Т.Л. Речь, 2008.
- 6. Коррекционно развивающие занятия для детей старшего дошкольного возраста. Методическое пособие: Методическое пособие в помощь воспитателям и психологам дошкольных учреждений. Алябьева Е.А. М.: ТЦ Сфера.

Психологическое консультирование

- 1. Гиппенрейтер Ю.Б. Общаться с ребенком. Как? АСТ,2001
- 2. Гиппенрейтер Ю.Б. Продолжаем общаться с ребенком. Так? АСТ, 2008
- 3. Гиппенрейтер Ю.Б.Родителям: как быть с ребенком. АСТ, 2011
- 4. Акимова Галина. Словарь-справочник для неравнодушных родителей. Весь, 2001.
- 5. Работа с родителями: практические рекомендации и консультации по воспитанию детей 2-7 лет/авт.-сост. Шишова Е.В. Учитель, 2011.

Психологическое просвещение и профилактика

- 1. Практическая психология образования / Под ред.И.В.Дубровиной. Сфера, 1997.
- 2. Широкова Г.А.Справочник дошкольного психолога. Феникс, 2004
- 3. Веракса Н.Е; Веракса А.Н.Развитие ребенка в дошкольном возрасте. Пособие для педагогов дошкольных учрежденрий. Мозаика-Синтез, 2006.
- 4. Степанов С.С. Азбука детской психологии. Сфера, 2004

3.3 ЦИКЛОГРАММА РАБОТЫ ПЕДАГОГА-ПСИХОЛОГА НА 2025-2026 УЧЕБНЫЙ ГОД

День недели	Время	Содержание работы
	11.00 - 11.30	индивидуальная диагностика
Вторник	11.30 - 12.00	индивидуальное/подгрупповое
		коррекционно-развивающее
		занятие/диагностика
	12.00 - 12.30	индивидуальное коррекционно-
		развивающее занятие/диагностика
	12.30 - 15.00	- анализ и обработка результатов
		диагностических обследований,
		написание заключений, оформление
		рабочей документации
	15.00 - 15.30	индивидуальные обследования
	15.30 -16.00	консультации с родителями, педагогами
	12.24 - 15.00	ведение текущей документации,
Среда		подготовка методических материалов.
	15.00 - 15.30	подгрупповое коррекционно-
		развивающее занятие/диагностика
	15.30 -16.00	индивидуальное коррекционно-
		развивающее занятие/диагностика
	16.00-16.30	индивидуальная диагностика
_		
	16.30-17.00	консультации с родителями и
		педагогами
	11.00 - 11.30 -	индивидуальная диагностика
Четверг	11.30 - 12.00	индивидуальное/подгрупповое
		коррекционно-развивающее
		занятие/диагностика
	12.00 - 12.30	индивидуальное коррекционно-
		развивающее занятие/диагностика
	12.30 - 15.00	- анализ и обработка результатов
		диагностических обследований, ведение
		текущей документации, подготовка
		методических материалов
	15.00 - 15.30	индивидуальные обследования
<u> </u>		
	15.30 -16.00 -	консультации с родителями, педагогами

3.4 ПЕРСПЕКТИВНЫЙ ПЛАН ПЕДАГОГА-ПСИХОЛОГА

Задачи:

- 1. Обеспечение эмоционального и личностного благополучия детей
- 2. Создание благоприятных психолого-педагогических условий для гармоничного психологического развития дошкольников
- 3. Развитие познавательных и интеллектуальных способностей дошкольников
- 4. Развитие коммуникативных навыков детей.
- 5. Повышение уровня психологической грамотности у родителей и педагогов, помощь во взаимодействии семьи с дошкольным учреждением.

Основные направления работы:

- 1. Диагностическое
- 2. Коррекционно-развивающее
- 3. Консультативное
- 4. Просветительское и профилактическое
- 5. Организационно-методическая работа
- 6. Информационно-аналитическое.

Название деятельности	Сроки проведения	Предполагаемый результат
Ведение организационно-		
методической документации		
1. Составление годового плана		
работы	Сентябрь,	
2. Составление циклограммы работы		
3. Составление перспективного плана		
деятельности		
4. Оформление документации	в течении года	
кабинета		
5. Оформление отчетной		
документации:		Контроль динамики,
- журнал консультаций психолога		объема и перспективы
- журнал учета групповых форм		психологической
работы		работы.
- журнал учета индивидуальных		
форм работы		
- журнал консультаций родителей		
- журнал консультаций воспитателей		
- журнал учета проведения		
психодиагностики		
6. Оформление методических		
пособий, материалов, картотек.		
	Апрель-май	

7.11		
7. Изготовление, обновление		
пособий, картотек игр, диагностик.		
8. Аналитический и статистический		
отчет о работе за учебный год.		
Взаимодействие с		
профессиональным сообществом		Повышение уровня
- повышение квалификации		психологической
- участие в районных и городских	По плану	культуры и
конференциях, методических		психологической
объединениях и семинарах		компетентности
		Выявление "групп
<u>Психодиагностика</u> Определение эмоционального		риска" Дети с
благополучия детей дошкольного		проблемами в
возраста	В течение года	-
возраста		развитии,
		коммуникации,
Оправанами разрама стр. и чена на		адаптации к ДОУ.
Определение готовности к школе в		Мониторинг
подготовительной группе	Осень-весна	динамики
		психологической
V HOV		работы с детьми.
Уровень адаптации детей к ДОУ		Выявление детей с
	В течение года	проблемами в
		адаптации
<u>Коррекция и развитие</u>		
- Психологическое сопровождение		Развитие и коррекция
процесса адаптации в ДОУ		эмоциональной,
- Индивидуальная и подгрупповая		волевой и
коррекционно-развивающая	В течение года	познавательной
деятельность с детьми, имеющие		сферы, развитие
проблемы познавательного и		коммуникативных
личностного развития.		навыков
1		
Работа с педагогами		
Психологическое просвещение и		Повышение уровня
профилактика, рекомендация		психологической
психологической литературы и	D	компетенции всех
Интернет-ресурсов, выступление на	В течение года	участников
педсоветах согласно плану ДОУ,		образовательного
оформление стенда		процесса.
		1 '
Консультирование педагогов	В течение года. По	Совместное решение
(индивидуальное, групповое)	запросу	проблемных вопросов.
	• •	Сбор сведений о семье
<u>Работа с родителями</u>	D T	и ребенке
- Диагностика	В течение года. По	Повышение уровня
- Психологическое просвещение,	запросу	психологической
выступление на родительских		культуры и
-J	I.	J J

собраниях, рекомендации	психологической
литературы.	компетентности
- Консультирование	Психолого-
	педагогическая
	помощь семье и
	ребенку

приложение 1

Примерный перечень тем психологического просвещения

Название	Время проведения	Для кого консультация
Советы психолога родителям будущх первоклассникам «Скоро в школу»	Сентябрь	Родители
В игры играем – восприятие развиваем	Октябрь	Родители
Как успокоить детскую истерику	Ноябрь	Родители
Если ваш ребенок леворукий	Декабрь	Родители
Учите детей общаться	Январь	Родители
Гиперактивный ребенок 6 подсказок педагогам	Февраль	Педагоги
Учимся говорить нет ребенку	Март	Родители
20 способов утихомирить разбушевавшегося ребенка	Апрель	Родители
Консультация для педагогов «детские страхи»	Май	Педагоги
Рекомендации родителям и педагогам «Как правильно вести себя с агрессивным ребенком?»	Май	Родители

ПРИЛОЖЕНИЕ 2

Примерный перечень диагностических методик

Параметры	Направленность	Диагностические методики
Развитие перцептивных	Восприятие	«Коробочка форм», «Вкладыши»,
действий		«Пирамидка», «Мисочки»,
Овладение		«Конструирование по образцу»,
сенсорными эталонами. Сформированность		«Включение в ряд», «Эталоны»,
пространственных		«Разрезные картинки»,
отношений (сериация).		«Перцептивное моделирование»
Объединение элементов в		
целых образ.	Порядина	«Коробочка форм», «Мисочки»
Ориентирование в предметных действиях	Наглядно действенное	«Корооочка форм», «Мисочки» «Пирамидка», «Матрешка»
предметиви денетвия	мышление	winipamingami, winipamian
Моделирование	Наглядно	«Рыбка»
Анализ образца.	образное	«Разрезные картинки»
_	мышление	«Пиктограмма» «Перцептивное моделирование»
Образная форма мыслительной деятельности		«Рисунок человека» «Схематизация»
Овладение зрительным		«Недостающие детали»
синтезом		
Развитие ориентировочных		
действий		
Действия обобщения и	Логическое	«Классификация по заданному
классификации	мышление	принципу» «Свободная классификация»
Действия систематизации		«Самое непохожее»
Знаковая форма мысли-		
тельной деятельности		«Систематизация»
		«Пиктограмма» «Исключение лишнего»
Отражение логической	Словесно	«Дополнение фраз»
последовательности в	логическое	«Последовательность картинок»
речевой форме	мышление	
Установление причинно-		
следственных связей Развитие последовательного		
(логического) рассуждения		
Развитие связанного	Активная	«Вопросы по картинкам»
рассказывания	речь	«Последовательность картинок»
Объем активного словаря	•	
Логопедические дефекты		
Сформированность игровых	Игра в контексте	«Свободная игра» Наблюдение
действий:	мышления и	
- замещение предмета;	воображения	
- принятие и поддержание		

роли и т. д.		
1		
Выстраивание цепочки		
игровых действий (сюжета)		
Образная и вербальная	Творческое	«Дорисование фигур»
креативность.	воображение	«Рисунок несуществующего
Беглость, гибкость,		животного» «Три желания»
оригинальность		«Назови картинку» «Что может быть одновременно»
Овладение координацией	Моторика	«Что может оыть одновременно» «Игра в мяч»
движений.	Woropika	«Повтори за мной»
		«Бирюльки»
Общая двигательная		Наблюдение и тесты на моторику.
активность		
Зрительно-моторная		
координация		
Ведущая рука (позиция)		
Преобладающий тип	Внимание	«Найди такую же» «Корректурная
внимания		проба»
Объем и устойчивость		
Социальный статус	Общение	«Два дома» «Рисунок семьи» САТ
Конфликтность		«Рисунок человека» «Социометрия»
Коммуникативные пред-		
почтения		
Взаимоотношения в семье		
Формы и средства общения		
Самооценка и уровень	Личность	«Лесенка»
притязаний		«Рисунок человека» «Дополнение
Личностные черты и		фраз»
качества		«Три желания»
Эмоциональные особенности		
(экспрессивные и		
импрессивные)		
Механическое	Память	«10 предметов»
запоминание		«10 слов»
		Пересказ, рассказ по картинкам
Опосредованное		
запоминание Н аспацифицас	 พบค ทุกพลวลพลสม สิงพงกั	дошкольного возраста
песпецифичес	кие показатели оетеи	оошкольного возраста
Упорядочение действий	Организация	Наблюдение
Принятие и удержание	деятельности	
задачи	произвольная	«Графический диктант»
	регуляция	«Корректурная проба»
Скорость выполнения	Темп деятельности	Наблюдение
действий		

Работоспособность	Психоэнергетический	Наблюдение
	тонус	
	жизнедеятельности	
	(стеничность)	77. 2
Способность к	Личная активность	Наблюдение
самореализации (способы)		
Предпочтение предметных	Личностная	Наблюдение
задач.	направленность	
Предпочтение общения с		
взрослым, ориентация на		
оценку деятельности		
Фиксация на собственных		
переживаниях (рефлексив-		
ность), ориентация на		
одобрение		
Преобладание эмоционально	Эмоциональный фон	Наблюдение
окрашенных состояний		
Скорость возникновения и	Эмоциональная	Наблюдение
прекращения эмоциональных	лабильность.	
реакций		
Легкость перехода	Пластичность	
контрастирующих эмоций в		
нейтральное состояние		
Появление ситуативной	Характер	Наблюдение
реактивности,	эмоциональных	
эмоциональной	проявлений	
возбудимости,		
заторможенности.		
Реакция на ситуацию	Ситуативное общение	Наблюдение
обследования		

4-5 лет по программе «Цветик-семицветик» под ред.Н. Ю. Куражевой

<u>Цель программы:</u> Коррекция и развитие познавательных способностей. Возрастная группа: дети 4-5 лет.

<u>Продолжительность:</u> Занятия проводятся раз в неделю продолжительностью 20 минут.

Задачи психологического курса для детей 4-5 лет

- 1. Создавать условия для проявления познавательной активности.
- 2. Способствовать самопознанию ребенка.
- 3. Совершенствовать коммуникативные навыки.
- 4. Способствовать проявлениям эмоциональной восприимчивости, отзывчивости
- 5. Продолжать формировать умение подчинять свои действия правилам, усложняя деятельность через увеличение количества правил.
- 6. Создавать условия для дальнейшего развития памяти, восприятия, мышления, внимания, воображения.
 - 7. Формировать умение подчинять свое поведение нравственным нормам.

Дата	Тема непосредственной образовательной деятельности	Необходимое оборудование
Октябрь	Знакомство	Игрушка Зайчик, диск с детской веселой музыкой, мяч, бумажные цветы, клей, зеленый маркер.
	Давайте дружить	Игрушка заяц, мяч, цветные карандаши, колокольчик.
	Волшебные слова.	Мяч, резиновые или мягкие игрушки: белочка, зайчик, кошка, послание от зверей.
	Правила поведения на занятиях.	Игрушка заяц, карточки с изображением разных поведенческих ситуаций «что хорошо, что плохо».
Ноябрь	Радость и грусть	Карандашики настроения, грустные и веселые пиктограммы, картинки с веселыми и грустными персонажами, пейзажи разной цветовой гамме, радостное и грустное облачка, музыкальное сопровождение.
	Гнев	Сердитое облако, сердитый карандаш, цветные карандаши, игрушка Притворщик, пособие «Угадай эмоцию» музыкальное сопровождение (пьеса П.И. Чайковского «Баба Яга»), «подушка-колотушка», «мешочек для крика», «коробочка гнева».
	Удивление	Удивлённое облако, удивительный карандашик, бланки с заданиями, цветные карандаши, игрушка Притворщик, музыкальное сопровождение.
	Испуг	Испуганное облако, «испуганный» карандаш, бланки с заданиями, цветные карандаши, игрушка Притворщик, музыкальное сопровождение.
Декабрь	Спокойствие	«Спокойное» облако, «спокойный» карандаш, бланки с заданиями, цветные карандаши, игрушка Притворщик, музыкальное сопровождение, задание «Логический квадрат» формата А3.

	T	
	Словарик эмоций	Бланки с заданиями, цветные карандаши, музыкальное сопровождение, облака с разными эмоциями, сказочные
		герои с разными настроениями.
	Восприятие	Знаки, обозначающие сенсорные признаки предметов,
	сенсорных эталонов	пособие «Поле Чудес», карточки «Найди пару», бланки с
	(цвет, форма,	заданиями, цветные карандаши, кукла Незнайка.
	величина)	заданиями, цветные карандаши, кукла пезнаика.
	Восприятие свойств	Игрушка «филин», схема «свойств предметов», бланки с
	предметов.	заданиями, цветные карандаши, карточки с
	предметов.	заданиями, цветные карандаши, карточки с изображением мяча, жабы, бабочки, карточки «Найди
		лишний», коврики-фигуры, музыкальное
		1 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2
Пуураму	Пууалууа алуууа	сопровождение.
Январь	Диагностика	Цветные и простые карандаши, рабочие тетради,
		игрушка Мышка, пособие для диагностики
	П	мыслительных операций обобщения, исключение.
	Диагностика	Цветные и простые карандаши, рабочие тетради,
		игрушка Мышка, игрушечная елка.
	Мои помощники	Нарисованная фигурка человечка с большими глазами,
	глазки	корзинка с игрушками, бланки с заданиями, цветные
		карандаши, картинки с контурным изображением,
<u>.</u>		ножниц, утюга, ёлки, гриба, зайца, рыбы.
Февраль	Мои помощники	Аудиозаписи «Голоса птиц и зверей», набор картинок
	ушки	«Домашние животные», цветные карандаши, синий,
		жёлтый, коричневый, бланки с заданиями,
		нарисованная фигурка человечка с большими ушами,
		шкатулка, корзина с музыкальными инструментами.
	Мой помощник носик	Фигурка человечка с большим носом, коробочка с
		запахами, цветные карандаши, бланки с заданиями,
	3.6 V	пособие «Ароматический набор».
	Мой помощник ротик	Фигурка человечка с длинным языком, тарелка с
		кусочкам разных по вкусу продуктов, зубочистки,
		карточки с продуктами на тарелке, карточки с надписью
		(горький, сладкий, солёный, кислый), бланки с
		заданиями, цветные карандаши.
	Мои помощники	Фигурка человечка с большими руками, дощечки 15x10
	ручки	см., на них наклеены: мех, фотобумага, спички, верёвка
		в виде змейки, капли воска, бархатная бумага, схема
		кабинета, мешочек, бланки с заданиями, цветные
		карандаши.
Март	Мои помощники	Фигурка человечка с большими ногами, бланки с
	ножки	заданиями, цветные карандаши.
	Из чего же сделаны	Бланки с заданиями, цветные карандаши, карточки для
	наши мальчишки?	игры «Изобрази», мяч, карточки для задания
		«Спортсмены».
	Из чего же сделаны	Бланки с заданиями, цветные карандаши, игрушка
	наши девчонки?	цветок, игра «клумба», музыкальное сопровождение,
		карточки с отгадками.
	Страна Вообразилия	Игрушка гномик, сказка Путаница», изображение
		животных с перепутанными частями тела, бланки с

Апрель	Прогулка по городу	«Инопланетянин», разрезанная картинка «Летающая
		тарелка», карточки с изображением различных продуктов, карточки с заданием «назови одним словом».
	Здравствуй, Весна!	Сюжетные картинки «Зима», «Весна», карточки с
		изображением перелётных птиц, бланки с заданиями,
		карандаши.
	День Смеха	Игрушка Клоун, магнитофон, песня «Цирк», карточки с
		изображением геометрических фигур, задания на
		бланках, карандаши.
	В гостях у сказки	Игрушки сказочных персонажей, сундучок, лабиринт,
		карточки из игры «Логический поезд», разрезанная
		картинка «Царевна- лягушка», карандаши, бланки с
		заданиями.
Май	Итоговая диагностика	Цветные и простые карандаши, рабочие тетради,
		игрушка Медвежонок, пособие для диагностики
		мыслительных операций обобщения, исключение,
		картинки с изображением предметов: одежда, посуда,
		мебель, овощи, животные.
	Итоговая диагностика	Цветные и простые карандаши, рабочие тетради,
		игрушка Медвежонок, магнитофон, колокольчик, бубен.

5-6 лет по программе «Цветик-семицветик» под ред.Н. Ю. Куражевой

<u>Цель программы:</u> Коррекция и развитие познавательных способностей. Возрастная группа: дети 5-6 лет.

<u>Продолжительность</u>: Занятия проводятся раз в неделю продолжительностью 25 минут.

Задачи психологического курса для детей 5-6 лет

- 1. Создавать условия для формирования элементов произвольности психических процессов у детей во всех видах деятельности.
- 2. Поддерживать и создавать условия для развития творческого потенциала ребенка. Побуждать детей к проявлению инициативы и самостоятельности мышления во всех видах деятельности.
 - 3. Способствовать самопознанию ребенка.
 - 4. Развивать саморегуляцию эмоциональных реакций.
- 5. Совершенствовать коммуникативные навыки дошкольников, развивать совместную деятельность детей.
- 6. Организовывать совместную деятельность с целью развития навыков сотрудничества.

Дата	Тема непосредственной образовательной деятельности	Необходимое оборудование
Сентябрь	Знакомство	Игрушка Петрушка, клубок ниток, «волшебная» палочка», карандаши, бумага, изображение поляны, музыкальное сопровождение.
	Наша группа. Что мы умеем.	Игрушка Петрушка, магнитофон, разрезанные картинки, 2 картинки для игры «Найди 10 отличий», указка, игрушка (кегли), карандаши, бумага, платок.
	Правила поведения на занятиях.	Игрушка Петрушка, шкатулка, нарисованные ключи, письмо от Феи, магнитофон, карандаши, рабочие тетради, мяч, картинки со схематическими изображением правил.
	Страна «ПСИХОЛОГИЯ»	Игрушка Петрушка, карта страны «ПСИХОЛОГиЯ», смайлики, рабочие тетради, цветные карандаши, демонстрационный материал к заданию «Раскрась коврик», настольно-печатная игра «Театр настроения», 3 пары следов.
Октябрь	Радость. Грусть	Магнитофон, аудиозаписи К. Орф «Осень. Гномы», Д. Христов «Золотые капельки», сюжетные картины «Радость», «Грусть», муляжи и карточки с изображением разных ягод, радостных и грустных сказочных персонажей и животных цветные карандаши.
	Гнев	Аудиозаписи музыки Е. Ботлярова «Драчун» и В. Гаврилина «Крот и червяк», сюжетная картина «Гнев», персонажи Веселинка, Грустинка, Злинка, игрушки бибабо, белочка и зайчик, мишень, большая картонная труба наполненная поролоном для погашения звука, два воздушных шарика, мыльные пузыри, мешочек с

	1	1
		фасолью или горохом (для каждого ребёнка), набор цветных карандашей.
	Удивление	Аудиозапись музыки из серии «наедине с природой»,
		сюжетная картина «Удивление», коробочки с
		веществами и предметами, обладающими выраженным
		запахом, цветные карандаши персонаж Удивлинка.
	Испуг	Магнитофон, аудиозапись музыки Э.Грига «Шествие
		гномов» или «В пещере горного короля» и музыки Ф.
		Бургмюллера «Баллада», аудиокассеты из серии «Звуки.
		Глосса. Шумы окружающего мира», «Транспорт. Боевые
		действия.», картина «страх», набор цветных карандашей
		и рабочие тетради, персонаж Пуглинка.
Ноябрь	Спокойствие	«Спокойное» облако, «спокойный» карандаш, бланки с
1		заданиями, цветные карандаши, игрушка Притворщик,
		музыкальное сопровождение, задание «Логический
		квадрат» формата А3.
	Словарик эмоции	Сюжетная картина «Беспорядок», карточки с
		изображением пиктограмм, «Радость», «Грусть», «гнев»,
		«Удивление», «Спокойствие» для каждого участника,
		«кубик настроения», цветные карандаши, пиктограммы
		эмоциональных состояний, диск «Сказки для самых
		маленьких. Чижик-пыжик».
	Праздник осени	Игрушки дедушка, бабушка, внучка «Аленка», конверт с
	-	письмом, муляжи фруктов и овощей, разноцветные
		билеты. Корзины синяя и красная.
	Страна Вообразилия	Зашифрованное послание, игрушка-кукла жителя
		Вообразилкина, камешки различной формы и цвета,
		карандаши, мелки, фломастеры, пьесы П.И. Чайковского
		«Сладкая греза» и А. Лядова «Баба Яга», карточки с
		изображением «несуществующих» животных.
Декабрь	В гостях у сказки	Иллюстрации сказочных персонажей: Элли, Страшила,
		Дровосек, Лев, Буратино, Дед из сказки «Репка»,
		карандаши, мячик, магнитофон.
	Диагностика	Цветные карандаши, рабочие тетради, игрушка
		снеговик, ведро, бумажные снежинки, мешочек,
		магнитофон, веселая музыка,
	Диагностика	Цветные и простые карандаши, рабочие тетради, веселая
		музыка, игрушки снеговик и белка.
	Новогодний праздник	Игрушка зайчик, котенок, карандаши, кружочки
	•	-
		красного и желтого цвета. Парные картинки, на которых
		изображены предметы разной длины.
Январь	Этикет. Внешний вид	изображены предметы разной длины. Игрушка кот, картонные ботинки для шнуровки,
Январь	Этикет. Внешний вид	изображены предметы разной длины. Игрушка кот, картонные ботинки для шнуровки, раздаточный материал для каждого ребёнка,
Январь	Этикет. Внешний вид	изображены предметы разной длины. Игрушка кот, картонные ботинки для шнуровки, раздаточный материал для каждого ребёнка, наложенные контуры одежды, тени одежды и обуви,
Январь		изображены предметы разной длины. Игрушка кот, картонные ботинки для шнуровки, раздаточный материал для каждого ребёнка, наложенные контуры одежды, тени одежды и обуви, магнитофон, цветные карандаши, рабочие тетради.
Январь	Этикет. Внешний вид Общественный этикет	изображены предметы разной длины. Игрушка кот, картонные ботинки для шнуровки, раздаточный материал для каждого ребёнка, наложенные контуры одежды, тени одежды и обуви, магнитофон, цветные карандаши, рабочие тетради. Игрушки для сценок, лото «Пассажирский транспорт»,
Январь		изображены предметы разной длины. Игрушка кот, картонные ботинки для шнуровки, раздаточный материал для каждого ребёнка, наложенные контуры одежды, тени одежды и обуви, магнитофон, цветные карандаши, рабочие тетради. Игрушки для сценок, лото «Пассажирский транспорт», простые и цветные карандаши, рабочие тетради,
Январь	Общественный этикет	изображены предметы разной длины. Игрушка кот, картонные ботинки для шнуровки, раздаточный материал для каждого ребёнка, наложенные контуры одежды, тени одежды и обуви, магнитофон, цветные карандаши, рабочие тетради. Игрушки для сценок, лото «Пассажирский транспорт», простые и цветные карандаши, рабочие тетради, памятки.
Январь		изображены предметы разной длины. Игрушка кот, картонные ботинки для шнуровки, раздаточный материал для каждого ребёнка, наложенные контуры одежды, тени одежды и обуви, магнитофон, цветные карандаши, рабочие тетради. Игрушки для сценок, лото «Пассажирский транспорт», простые и цветные карандаши, рабочие тетради,

		несъедобного, набор пластиковой посуды для каждого
		ребёнка, цветные карандаши, рабочие тетради,
		музыкальное сопровождение.
Февраль	Подарочный этикет	Сюжетные картинки с изображением правил
		подарочного этикета, музыка с разными настроениями,
		рабочие тетради, цветные карандаши, задание «Разложи
		подарки».
	Гостевой этикет	Сюжетные картинки с изображением правил гостевого
		этикета, картинки с изображением времени дня, цветные
		карандаши, рабочие тетради, памятки с правилами.
	Волшебные средства	Магнитофон, разрезанные картинки с изображением
	понимания	животных, мяч, мел, доска, пустой тканевый мешочек,
		карандаши, графическое задание «Волшебная страна».
	Защитники отечества	Фотографии пап, картинки с изображением транспорта,
		геометрические фигуры, цветные карточки, обруч, мяч,
		музыкальное сопровождение, цветные карандаши,
		рабочие тетради.
Март	Мамины помощники	Фотографии мам, бабушек, теть, картинка с
		изображением комнаты, музыкальное сопровождение,
		цветные карандаши, рабочие тетради.
	Я и моя семья	Альбомы с семейными фотографиями, музыкальное
		сопровождение, картинка с изображением членов семьи,
		мяч, цветные карандаши, рабочие тетради, рисунки с
		изображением заячьей семьи, заготовки бланков для
		родителей, «строительный» материал.
	Я и мои друзья	Музыкальное сопровождение, цветные карандаши,
		рабочие тетради, наборы пиктограмм в двух
		экземплярах, картинка-схема и к ней набор
		геометрических фигур, повязка на глаза.
	Я и моё имя	Рабочие тетради, простые и цветные карандаши.
Апрель	Страна «Я». Черты	Рабочие тетради, мяч, большой лист бумаги и цветные
	характера	карандаши, мяч, зеркало, бусины и нитки.
	Я особенный	Игрушка Незнайка, музыкальное сопровождение,
		цветные карандаши, рабочие тетради, волшебный стул,
		волшебное дерево, волшебный сундучок со шляпой
	***	Незнайки.
	Итоговая диагностика	Музыкальное сопровождение, цветные карандаши,
	l l	рабочие тетради, кубик настроения, газеты, мяч,
	***	карточки с заданием на исключение.
	Итоговая диагностика	Музыкальное сопровождение, цветные карандаши,
	2	рабочие тетради, приглашения, карта с маршрутом.

приложение 5

Календарно-тематическое планирование педагога-психолога с детьми 6-7 лет по программе «Цветик-семицветик» под ред.Н. Ю. Куражевой

<u>Цель программы:</u> Коррекция и развитие познавательных способностей. <u>Возрастная группа:</u> дети 6-7 лет.

<u>Продолжительность:</u> Занятия проводятся раз в неделю продолжительностью 30 минут.

Задачи психологического курса для детей 6-7 лет

- 1. Создавать условия для формирования произвольности психических процессов у детей во всех видах деятельности.
- 2. Поддерживать и создавать условия для развития творческого потенциала ребенка.
- 3. Побуждать детей к проявлению инициативы и самостоятельности мышления во всех видах деятельности.
 - 4. Способствовать формированию самосознания и адекватной самооценки.
- 5. Совершенствовать коммуникативные навыки, развивать совместную деятельность детей, навыки партнерского общения.
 - 6. Формировать этические представления.
 - 7. Способствовать развитию полоролевой идентификации.
 - 8. Способствовать формированию внутреннего плана действий.
 - 9. Способствовать развитию внутренней позиции ученика.
 - 10. Способствовать формированию учебно-познавательного мотива.

Дата	Тема непосредственной образовательной деятельности	Необходимое оборудование
Октябрь	Создание лесной школы	Цветные полоски бумаги, фломастеры, степлер, цветные карандаши, музыкальное сопровождение, бланки с заданиями для детей.
	Букет для учителя	Цветные карандаши, музыкальное сопровождение, цветные карандаши, персонажи сказки, пиктограмма «Радость», разрезные картинки с пиктограммой «Радость», бланки с заданиями для детей.
	Смешные страхи	Цветные карандаши, музыкальное сопровождение, цветные карандаши, персонажи сказки, пиктограмма «Страх», разрезные картинки с пиктограммой «Страх», бланки с заданиями, фотографии людей испытывающих страх, игрушка Заяц.
	Игры в школе	Цветные карандаши, музыкальное сопровождение, цветные карандаши, персонажи сказки, бланки с заданиями для детей, настольно-печатная игра «Времена года», «волшебная» палочка, набор маленьких звездочек.
Ноябрь	Школьные правила	Цветные карандаши, цветные карандаши, персонажи сказки, бланки с заданиями для детей, настольно-печатная игра «Что хорошо, что плохо», игрушка Еж, сундучок.
	Собирание портфеля	Цветные карандаши, цветные карандаши, персонажи сказки, бланки с заданиями для детей, стимульный

		материал с изображением школьных принадлежностей, игрушка Еж, портфель, школьные принадлежности и игрушки.
	Белочкин сон	Цветные карандаши, цветные карандаши, персонажи сказки, бланки с заданиями для детей, портфельчик со
		школьными принадлежностями, игрушка Белочка,
		фотографии людей испытывающих удивление, пиктограмма «Удивление» разрезные картинки с
		пиктограмма «Удивление» разрезные картинки с пиктограммой «Удивление».
	Госпожа аккуратность	Цветные карандаши, цветные карандаши, персонажи
		сказки, бланки с заданиями для детей, перышко, 3
		силуэта ладошки из картона красного, желтого и
Декабрь	Жадность	зеленого цветов. Цветные карандаши, цветные карандаши, персонажи
декаоры	жадпость	сказки, бланки с заданиями для детей, разрезная
		картинка для коллективной работы, карточки с
		изображением животных, игрушка Еж, мешочек с
		игрушечными фруктами и овощами из двух половинок.
	Волшебное яблоко	Цветные карандаши, цветные карандаши, персонажи
	(воровство)	сказки, бланки с заданиями для детей, пиктограмма
		«Стыд», разрезные картинки с пиктограммой «Стыд», мяч, конверт, разрезанная на несколько частей картинка
		с изображением яблока.
	Подарки в день	Ширма для сказки, цветные карандаши, цветные
	рождения	карандаши, персонажи сказки, бланки с заданиями для
	1	детей.
	Домашнее задание	Цветные карандаши, цветные карандаши, персонажи
		сказки, бланки с заданиями для детей, картинки с
		изображением различных предметов в мешочке, колокольчик, игрушка Волк.
Январь	Школьные оценки	Цветные карандаши, цветные карандаши, персонажи
Jiiibupb	Michigan equina	сказки, бланки с заданиями для детей, мяч, музыкальное
		сопровождение, парные картинки из двух наборов
		детского лото.
	Ленивец	Цветные карандаши, цветные карандаши, персонажи
		сказки, бланки с заданиями для детей, 3 силуэта
		ладошки из картона красного, желтого и синего цветов, игрушка Медведь, конверт со схемой.
	Списывание	Цветные карандаши, цветные карандаши, персонажи
	Cimebibanne	сказки, бланки с заданиями для детей, колокольчик,
		предметные картинки.
Февраль	Подсказка	Цветные карандаши, цветные карандаши, персонажи
		сказки, бланки с заданиями для детей, картинки из
		детского лото с изображением предметов, музыкальное
	06x0	сопровождение, перышко.
	Обманный отдых	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, картинки с изображением
		различных действий.
	<u> </u>	Language Variation

	Бабушкин помощник	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, колокольчик, аудиозапись веселой и спокойной музыки.
	Прививка	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, пиктограмма «Робость», разрезные картинки с пиктограммой «Робость» для каждого ребенка, аптечка.
Март	Больной друг	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, песня «Настоящий друг».
	Ябеда	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, пиктограмма «Брезгливость», разрезные картинки с пиктограммой «Брезгливость» для каждого ребенка.
	Шапка-невидимка (демонстративное поведение)	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, пиктограмма «Самодовольство», разрезные картинки с пиктограммой «Самодовольство» для каждого ребенка, зеркало, шапка.
	Задача для лисенка (ложь)	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей.
Апрель	Спорщик	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, книга с загадками.
	Обида	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, зеркало.
	Хвосты (межгрупповые конфликты)	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, стихотворение С.Я. Маршака «О мальчиках и девочках», кольцо.
	Драки	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, игрушка Еж.
	Грубые слова	Ширма для сказки, персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, цветок ромашка, сделанной из цветной бумаги.
Май	Дружная страна (межполовые конфликты)	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, «полоса препятствий».
	В гостях у сказки	Персонажи сказки, цветные карандаши, бланки с заданиями для детей, листы белой бумаги A4.
	До свидания, Лесная школа!	